

**Comité : Sommet UE – MERCOSUR – ACEUM**

**Problématique : Quel futur pour les relations de coopération transatlantiques face aux transformations géopolitiques récentes ?**

**Délégation : Suède**

Honorable présidence, chers délégués,

Depuis la fin de la seconde Guerre Mondiale, différents organismes ont été créés pour garantir une paix durable et un meilleur développement pour tout pays. Nous pouvons citer en premier l'ONU qui permet à 193 pays de se réunir pour débattre autour de multiples sujets comme l'économie, la sécurité ou l'éducation.

D'autres pays, nous avons pu voir qu'au cours des années 90, de nouvelles associations de pays ont vu le jour à travers le monde comme l'Union Européenne (UE) promouvant autant le développement économique que politique de ses Etats membres. Il en existe aussi en Amérique avec la Communauté économique des pays d'Amérique du Sud (Mercosur) qui concerne l'intégration régionale et l'économie des pays d'Amérique latine. L'accord de libre-échange nord-américain (ALENA) est lui pour favoriser l'économie entre les pays d'Amérique du nord. Aujourd'hui, tous les pays concernés par ces associations sont confrontés par des problèmes communes comme l'augmentation de l'immigration, en 2020 3,60% de la population mondiale est immigrantes, ou encore une insécurité nationale ou internationale, entre guerre de gangs et conflit Russo-ukrainien. De plus les systèmes politiques mouvants dans certains pays sont régulièrement sujets à des crises ce qui provoque une instabilité dans l'état. Le développement économique est aussi primordial pour ces pays pour leur développement en général.

La Suède fait donc elle aussi face à ses problèmes en étant un pays de l'UE depuis 1995, et un Etat membre du Conseil Nordique et du Conseil de l'Arctique.

Etant le pays baltique avec la politique la plus favorable à l'immigration, la Suède compte 2 millions d'immigrés, venant des autres pays nordiques, de la corne d'Afrique et des pays slaves, sur son territoire ce qui représente un cinquième de sa population totale. Elle prône alors son multiculturalisme mais ne sait pas le gérer car depuis 2010 les guerres de gangs, souvent ceux d'immigrés, dans les banlieues suédoises se multiplie et font de plus en plus de morts. En 2018, la Suède enregistrait 45 fusillades meurtrières liées aux gangs. Le taux de criminalité a donc lui aussi augmenté. La sécurité intérieure est par conséquent mise à rude épreuve, ce qui la met au centre de préoccupations de ces citoyens.

Toutefois notre délégation n'est pas impliquée dans un conflit international depuis deux siècles grâce à sa position neutre. Cela lui a permis de pouvoir se développer et de maintenir la paix. Pourtant elle reste active dans les tactiques militaires de l'UE, et assure protection à n'importe quel pays européen se faisant attaqué. Elle fait aussi participer ses militaires dans les missions du maintien de la paix avec les casques bleus. De plus elle souhaite rentrer dans l'OTAN après la déclaration de guerre de la Russie à l'Ukraine. Aujourd'hui elle est sur la bonne voie pour l'intégrer grâce à son niveau de « pays invité ».

Grâce à sa place dans l'UE, elle fait partie de l'espace Schengen ce qui lui permet de fructifier son commerce international. L'Union Européenne est alors son premier partenaire

commercial. Grâce également à ses multinationale, la Suède entretient des relations commerciales avantageuses avec les grandes puissances économiques : les Etats-Unis et la Chine.

Pour conclure la Suède est prête à trouver des solutions pour résoudre ces différents problèmes. Notre délégation souhaite mettre en place des centres d'intégrations pour les migrants pour qu'ils puissent se construire un nouvel environnement sain et qu'ils ne se sentent pas à l'écart de la société, cette mesure visant à réduire les guerres de gangs. Elle s'exprime aussi en faveur de la création de nouvelles relations internationales autant diplomatique qu'économique pour le bon développement des autres nations et du siens.

Merci de votre écoute.